

EL DIARIO MERCANTIL

SOLIDARIDAD

DEFENSA

TRABAJO

NEUTRALIDAD POLÍTICA

Zamora corresponde.

Nuestro querido amigo, el prestigioso presidente de la Diputación provincial, don Eduardo Gutiérrez, nos envía el siguiente telegrama:

Vigo 26 (10)

DIARIO MERCANTIL.

Llegó Regimiento Toledo Vigo, sin novedad y al embarcarse envían por nuestra mediación afectos y abrazos al pueblo de Zamora.—Presidente Diputación.

Este caballeroso pueblo que encarna el alma e hidalguía castellana, envía al primer batallón expedicionario del regimiento Toledo la expresión sincera de sus cariños y afectos, deseándoles tantas felicidades durante el viaje, como para nosotros anhelamos.

En tierras africanas el valeroso Batallón de Toledo sabrá levantar el espíritu decaído en estos momentos de inquietud y sobresalto, uniendo su arrojo al esfuerzo de nuestro glorioso Ejército, en el que España ha depositado su confianza para cumplir el encargo que en nombre de la civilización nos confirieron las naciones signatarias del acta de Algeciras.

No dudamos que pronto ondeará nuestro pabellón en las posiciones que la fatalidad nos hizo en un momento de impresión abandonar, esperando que al formidable empuje de nuestras bayonetas cunda el pánico en la vil morisca y se imponga en aquel territorio la soberanía de España que es la de la civilización.

Deseamos vehementemente que cuando regresen nuestros paisanos los jefes, oficiales y soldados del batallón de Toledo traigan el pecho cubierto de laureles en la seguridad que el pueblo estrechará entre sus brazos a los que saben conservar en virtud de su arrojo y heroísmo las virtudes cívicas de nuestra raza.

La censura.

Ayer fuimos avisados por el señor gobernador civil para someternos a la previa censura establecida por el Gobierno de Allende.

Nosotros protestamos de esas medidas, que por ineficaces y absurdas están dentro de gobernantes serios en desuso.

Las garantías, el estado de guerra, la previa censura y el cierre del Parlamento han sido siempre armas de defensa para los Gobiernos que viven divorciados del pueblo.

La censura impuesta es arbitraria y no tiene razón de ser, pero de esta medida no podemos hacer responsable al digno gobernador civil de esta provincia don Juan Taboada, que con la imparcialidad que caracteriza sus actos comunicó a los directores de periódicos locales las órdenes recibidas del señor ministro de la Gobernación.

A pesar de ser nuestra política abiertamente opuesta a la que en esta provincia representa el señor gobernador civil, tenemos forzosamente

que reconocer en la persona de don Juan Taboada al funcionario culto, probo y honrado, fiel cumplidor de los deberes que le impone su alto cargo.

No tenemos por qué adular ni al gobernador ni al ministro, no disfrutamos ni hemos necesitado de favores oficiales, pero no seríamos sinceros al juzgar imparcialmente la gestión que como funcionario realiza en la provincia don Juan Taboada.

Al poco tiempo de encargarse del mando, lo dijimos en este diario y lo afirmamos hoy que el señor Taboada es uno de los funcionarios cultos y competentes que han pasado por este Gobierno civil.

Atacar al gobernador por cumplir órdenes que emanan de la superioridad es poco serio y aclara las deficiencias de la Prensa que no recoge con sinceridad el ambiente popular.

El periódico no puede ser órgano de una familia, de una casa, necesita ser de la opinión y ceñirse a recoger el sentir de las gentes interpretando fielmente las aspiraciones del país.

Mientras la prensa cotice favores y conveniencias, se registrarán los casos que continuamente presenciarnos extrañándonos que los lectores asqueados ante la industrialización de las letras de molde sigan leyendo ciertos periódicos.

NUESTRA ACCION EN AFRICA

INFORMACION OFICIAL

El ministro de la Guerra ha facilitado a la prensa a las dieciocho y veinte horas de hoy la siguiente nota oficiosa:

Como continuación a la conferencia de esta mañana, el alto comisario a las 3'15, comunica al ministro de la Guerra que la situación por lo que se refiere a la plaza, ha mejorado extraordinariamente después de las ocupaciones realizadas ayer y de haberse ocupado hoy Sidi-Namet y el Atalayón, llegando los autos y el tren hasta el mismo collado; sin que haya ocurrido novedad, asegurándose así todo el valle que rodea a Melilla. El alto comisario prepara por acción política nueva extensión de estas zonas hasta Nador y Zeluán. Hace notar el alto comisario, el servicio admirable que está prestando el Tercio Extranjero con lo cual y gracias al resultado conseguido con el envío de refuerzos de la península, es absoluta la tranquilidad de la plaza. En cuanto a lo demás, los dotes de organización y de prudencia del alto comisario le harán ir previendo a lo conveniente. Se tienen noticias directas, de que se sostienen Zeluán y Nador concibiéndose esperanzas en cuanto a la columna del general Navarro, sin poder precisar nada concreto en cuanto a la columna del general Araujo. Tampoco puede darse mayor información Esta madrugada según comunica el comandante del príncesa de Asturias, fué desalojada posición de Sidi-Dris, habiéndola evacuado en gran parte la guarnición con su jefe salvados por el cañonero «Laya». Según palabras textuales del alto comisario, la marina se ha excedido en el cumplimiento de su deber para facilitar la evacuación,

sufriendo sensibles pérdidas con algunos episodios hasta ahora conocidos, de los que pueden estar orgullosos el rey y la patria. También comunica, que según telegramas desde el «Princesa», se han salvado tres oficiales y unos cien soldados de guarnición en Afraud, sin conocer número de los que tienen el «Lauria» y el «Laya». General Sanjurjo, participa que está en comunicación heliográfica con fuerzas que resisten en Nador, que continúan animados del mejor espíritu a pesar de las penalidades que sufren. Conocedor de todos estos hechos tan honrosos y brillantes de fuerzas Ejército y Armada, las ha felicitado muy expresivamente, enviando también su saludo de aliento, esperanza, y gratitud Nacional a los que tan heroicamente saben resistir.

Telegrama del excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Ministerio Guerra ha facilitado Prensa a las 2,46 hoy siguiente nota oficiosa:

En conferencia esta noche, única parte relativa a noticias situación, se ha limitado a haberse terminado sin novedad fortificación Atalayón y las otras posiciones citadas en nota esta tarde. También manifiesta alto comisario iniciación conferencias políticas por ocupación Nador. Han llegado barcos guerra, conduciendo evacuados Sidi-Dris y Afraum de lo que dará cuenta en telegrama aparte. Alto comisario ha recibido carta del coronel Araujo, con oficiales se encuentra en casa del kaid de Beni-Sald, Karduil Amar y se anuncia presentación núcleos procedentes aquella línea de posiciones.

Madrid 18'30.

El ministerio de la Guerra ha facilitado esta tarde a la prensa la siguiente nota:

En las posiciones fortificadas ayer y anteayer no ha ocurrido novedad; solamente un pequeño grupo de disidentes hostilizó, siendo dispersados inmediatamente.

Del campo hay noticias contradictorias sin que se sepa concretamente si el espíritu es de sostenida hostilidad o posible reaccionar.

Las posiciones de Zeluán y monte Arrut, siguen resistiendo: las tropas han formado en columna para hacer un paseo militar, habiendo reconocido el general Sanjurjo unas posiciones en la línea ya formada para complementar el alta.

En la región Occidental o sea en Yebala reina tranquilidad, recibiendo noticias muy satisfactorias en la parte política. El alto Comisario se propone visitar esta tarde el zoco El-Had para revistar aquella columna.

Ministerio de la Gobernación a gobernador civil. El ministro de Marina acaba de facilitar la siguiente nota:

El comandante del Princesa de Asturias dice por orden del alto Comisario, salió para la posición de Afrau para efectuar la evacuación en unión de los cañoneros Laura y Laya, efectuando la evacuación con bastante éxito.

:: EL MAS APRECIADO ::

por su pureza;

el más económico

:: POR SU DURACION ::

JABON
CATARINEU

ARAVACA — FUENCARRAL

PIDASE EN TODAS PARTES

De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos.

:: EL MAS HIGIENICO ::

porque está elaborado con

aceite puro de oliva

:: EXCLUSIVAMENTE ::

Evocaciones, apuntes y recuerdos históricos.

¡Santiago y cierra España!

Revestida hoy la iglesia católica en sus más ricas galas solemniza la fiesta del apostol Santiago, la gloriosa enseña castellana ondea con majestad en balbones y torres desafiando al viento sus pliegos de oro y gualda, rinden homenaje y santa pleitesia al patrón de España, los hijos de esta patria, no menos rica que heroica, por ser realmente cuna de heroes que legaron envueltos de gloria sus nombres a las bellas paginas de nuestra historia.

Solamente el nombre de Santiago al expirar en labios castellanos infunde respetuosa y profunda veneración; enciende vivos deseos de acometer al moro, que empezando en Covadonga y concluyendo en Granada fué exterminado de nuestro suelo, y da hábitos de vitalidad y enardece el ánimo del soldado que siguiendo tradicional costumbre invoca el nombre de su santo protector al arrojarle sobre el enemigo.

¡Santiago y cierra España! es el grito unánime que repetía sus ecos cuando nuestros antepasados iniciaban la pelea, infatigables defensores y amantes de la patria cifraban sus anhelos en extender una religión proclamando a un Dios tres veces santo, desplegar una bandera y sostener un cetro.

Santiago, nombre hermoso, poético y venerado, Santiago, hombre santo, diligente y admirado fué el primero que extendió la luz del Evangelio por España. El erigió el templo del Pilar en Zaragoza. El siempre convivió defendiendo los intereses patrios, siendo la batalla de Clavijo la aureola que le nimba de gloria y siendo España entera la que hoy se humilla ante el que como patriota admiramos, como heroe respetamos y como santo en los altares veneramos.

Sánchez Manher.

Crónicas de Castilla: Palencia

LA EXPOSICION DE ARTE RELIGIOSO

Aunque circunstancias han obligado al cronista a espaciar tan desusadamente la aparición de esta mal trazada reseña de la notable Exposición de Arte religioso de la Catedral de Palencia, ni el asunto ha perdido aún su actualidad, ya que aquella permanece abierta en el momento en que estas líneas se escribe, ni está demás esta especie de recordatorio, para que tanto los habitantes de la provincia de Palencia como los de sus vecinas de Valladolid, León, Santander y Burgos, sepan que aún es tiempo de deleitarse con la contemplación de objetos de raro valor artístico, cuya calidad y cantidad hacen de nuestra exposición diocesana un acontecimiento digno del templo en cuyo honor se celebra.

En nuestro artículo anterior reseñamos las cusodias, cruces y cálices que figuran en la Espo-

sición, alguno de los cuales—tres o cuatro de cada grupo—han sido trasladados á la que se celebra actualmente en Burgos.

Apresurémonos á decir que sólo el que haya visitado anteriormente la Exposición y puesto en la visita de toda la atención y minuciosidad de un verdadero «amateur», podrá hoy notar la falta de esos contados objetos, entre la copiosa abundancia de los que hoy quedan.

Rica y abundante es también la colección de ropas: casullas, capas, dalmáticas, etc, que de diversos pueblos de la diócesis se han enviado para que figuren al lado de las incomparables que posee nuestra Catedral. De ésta figuran: el terno llamado de Cabeza de Vaca, con ricos y artísticos bordados en oro y sedas, y el de Racioneros, ambos del siglo XVI; el de fray Alonso de Burgos, de principios del mismo siglo, y otro que lleva la fecha de 1530, bordado en Valladolid. Palacios de Alcor envía una capa de terciopelo azul, con escudo bordado, de fines del siglo XV, y otra dalmática que parece pertenecer á época más reciente, quizá al siglo XVII.

Hay otra casulla de Villasirga, bordada en oro y sedas sobre fondo morado (XVI); una casulla verde de Santoyo, de fines del XV; otra de la Catedral, de terciopelo encarnado (¿por qué no figurará en la Exposición el terno bordado en corales y plata que se guarda en la sacristía?); otra blanca de la Catedral, bordada en oro y sedas; otras de Espinosa de Villagonzalo, Villasabariego, Valdeolmillos, todas ellas ricamente bordadas, y varios ternos del siglo XVI, pertenecientes a las iglesias de Villamediana, Itero de la Vega, Támara, Valdespina, entre los que se destacan por su riqueza de bordados uno de Santoya debido a los artífices Ambrosio de Espinosa y Juan de Azaó, y un capillo de paño rojo profusamente bordado con plata perteneciente a la iglesia de Villamediana.

De los frontales, con citas los de la Catedral, bastaría para ponderar la riquísima colección que se ofrece a nuestra vista, pues quien conozca el blanco bordado de flores y pájaros, maravillosa obra de la aguja y la paciencia; el de lises; dos

más de seda y terciopelo; sin contar los cinco guadamaciles de finísimo cuero policromado, procedentes del mismo templo y del Palacio episcopal, ya puede figurarse cuál será el valor de esta importante sección, que completan y avaloran dos de Villagarcía, uno Ampudia y otro dorado de Fombellida.

En cuadros, principalmente tablas también hay bastantes que admirar en nuestra Exposición, aunque no figuren en ella ninguno de los grandes maestros de la pintura nacional ni extranjera. Es quizá la sección más pobre, y á fé que también pudo completarse con solo trasladar de la sacristía a la sala capitular el «San Sebastián» del Greco y una Santa Catalina atribuida a Zurbarán, que son, sin duda los dos mejores lienzos de nuestro primer templo diocesano.

Con toda, aun hay algo que admirar en la sala capitular en punto a pinturas, pues las que no ofrecen un positivo valor artístico, tienen al menos indudable interés arqueológico.

Tal sucede con las cuatro tablas procedentes de Becerril y una traía de Frechilla, que el notable crítico de arte, don Elías Tormo, atribuye a Pedro Berruguete, padre del gran Alonso Berruguete.

Hay dos tablas muy notables de Juan de Flandes, pertenecientes a la Catedral, que representan «El desendimiento» y «La Piedad»; un frontal en tabla, de astudillo, que representa a los Evangelistas, y una tabla flamenca, procedente de Pereda de Nava, «La Adoración de los Pastores». Una predela de Paradilla; una «Santa Cena» de ampudia; dos tablas góticas, de Itero de la Vega, y otras dos de Becerril de Campos.

En esta sección, lo más saliente es un cuadro que se ha atribuido á Morales, sin que los encargados de catalogar los objetos de la Exposición se hayan decidido á afirmarlo rotundamente, que representa á Jesús muerto en brazos de la Virgen.

Hay varias pinturas en cobre no exentas de mérito, entre ellas un «Acce Homo», procedente de Santillana de Campos, y cuatro cuadritos, casi

ABONOS MINERALES
¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Superfosfato de cal 18|20 por 100 de ácido fosfórico soluble al agua y citrato amónico a 18|90 pesetas los 100 kilogramos y el 14|16 por 100 a 14,70 pesetas.

Estos precios son para vagón completo, y para más de un vagón descuento con arreglo a la importancia de la compra.

Sulfato de amoniaco y potasa, precios al día sin competencia.

CARBONES MINERALES Y VEGETALES

F. LOPEZ BOBO

Carretera de la Estación.--ZAMORA